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OPINIÓ

De nuestra tierra

EDITORIAL //

camp valencià

En estas fechas nos hemos juntado alrededor de una buena mesa
con nuestra familia y amigos, celebrando así con este rito todas

las fiestas de Navidad, Fin de Año o Reyes rodeados de alimentos y
bebidas, muchos de ellos de nuestra tierra.

LA UNIÓ desea trasladar a los consumidores un mensaje para que
a la hora de comprar se conciencien que consumir productos loca-
les es contribuir a garantizar el futuro de nuestras explotaciones agra-
rias y ganaderas, además de la sostenibilidad y el mantenimiento de
los espacios agrarios y rurales de nuestro territorio. Comprar pro-
ductos frescos, pero también productos elaborados de aquí, debe
ser un objetivo compartido por todos. A la hora de hacer la compra
y optar por el consumo de productos de proximidad, además de ha-
cerlo por su indudable calidad, hemos de saber que aportamos
nuestro esfuerzo para que crezca la economía, que se mantenga
una agricultura sostenible, que la población siga en nuestros pueblos
y esté cuidado el medio ambiente.

Apostar por un consumo de proximidad es consumir productos y
servicios hechos en nuestro entorno territorial más cercano, puesto
que de este modo se ayuda a reforzar la economía local y a reducir
el gasto energético que se produce con el transporte de productos
de un continente a otro. Es triste ver por ejemplo cómo nuestros pro-
ductores de ovino luchan por sobrevivir y los lineales de algunos de
nuestros supermercados estén ahora llenos de carne congelada
que es traída desde 20.000 km más allá o naranjas de otros hemis-
ferios en competencia con las nuestras.

Tenemos, por si alguien lo duda, los mejores estándares de calidad
y seguridad alimentaria del mundo. Entre los aspectos que diferen-
cian nuestra producción agroalimentaria se encuentra la trazabilidad
y los requerimientos higiénicos; una regulación estricta de los pro-
ductos fitosanitarios y medicamentos veterinarios permitidos; re-
querimientos en alimentación y bienestar animal (producción y
transporte), etc. No sucede lo mismo con las producciones de otros
países.

Si elegimos productos próximos tendremos un conocimiento más
directo de la procedencia de los mismos y con ello más garantías de
seguridad y calidad. También ejerceremos un consumo medioam-
bientalmente más sostenible al reducir los costes energéticos de
transporte de los productos procedentes de otras zonas más aleja-
das. Y sobre todo ayudaremos al mantenimiento de pequeñas ex-
plotaciones familiares, agrarias y ganaderas, forestales. En definitiva,
contribuiremos al crecimiento y al desarrollo de nuestro territorio.

El Nadal, y todo el año, debe ser valencià y todos y todas nos lo de-
bemos creer. Compren producto local, todos ganamos. Bon any
2017.
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camp valenciàACTUALITAT

CLIMA// De sequía se ha pasado a inundaciones

LA UNIÓ cifra las pérdidas por un desastroso año climatológico
en cerca de 700 millones de euros

LA UNIÓ de Llauradors estima que la oleada de adversida-
des climatológicas de 2016 deja una considerable cifra de

pérdidas directas en el campo valenciano y otras tantas indi-
rectas que se irán produciendo. Esta organización la ha cuan-
tificado en cerca de 700 millones de euros. / REDACCIÓN

Lo más grave del año 2016 sucedió en las últimas semanas del
año. El temporal de lluvias fuertes y continuadas con inunda-
ciones en algunas zonas del pasado mes de diciembre, acom-
pañado de viento e incluso pedrisco, dejó unas pérdidas
directas en el campo valenciano que se acercan a los 320 mi-
llones de euros. En esta cuantía no se contemplan otra serie
de pérdidas indirectas que sin duda se han producido o se pro-
ducirán.

A esta cifra hay que sumar la cantidad de más de 250 millones
de euros estimada ya en su día por LA UNIÓ por los efectos
de la grave sequía y la de otras adversidades climatológicas -
como por ejemplo, para no retroceder demasiado, el pedrisco
de finales de septiembre o de noviembre, lo que ha provocado
que el año 2016 sea muy nefasto para los agricultores de la
Comunitat Valenciana, pues se ha pasado de un periodo de
extrema sequía a episodios de temporales.

En las lluvias de diciembre, fundamentalmente en el periodo com-
prendido entre el 16 y el 19, se vieron afectadas más de 140.000
hectáreas de cultivo (casi 76.000 en Valencia, más de 39.000 en
Alicante y más de 32.000 en Castellón). Por provincias, la mayor
cuantía se da en Valencia con cerca de 151 millones de euros, se-
guida de Castellón con más de 91 y Alicante con más de 76 mi-
llones de euros. El cultivo con mayor número de pérdidas es el de
los cítricos con más de 201 millones de euros, seguido de las
hortalizas con 70,4 millones, el caqui con 21,7, el olivar con 20,5
o la uva de mesa con 3,8 millones de euros.

LA UNIÓ indica que tanto el Gobierno de España como la Ge-
neralitat Valenciana han reaccionado rápidamente anunciando
una línea de ayudas, aunque dirigidas a la reparación de las in-
fraestructuras fuertemente afectadas por los temporales, pero

MEDIDAS QUE SOLICITA LA UNIÓ

- Impulsar una declaración institucional de les Corts Valencianes de apoyo al sector y reivindicación de más inversión en in-
fraestructuras agrarias, a la que se deberían adherir diputaciones provinciales y ayuntamientos.

- Concesión de ayudas de Estado (ayudas de minimis): 15.000 € por empresa agraria en tres años. Reglamento (UE) nº
1408/2013 de la Comisión de 18 de diciembre de 2013.

- Reducción del módulo en el IRPF para producciones y zonas afectadas.

- Condonación del pago del Impuesto de Bienes Inmuebles de las parcelas cultivadas. Al tratarse de un tributo local, se soli-
cita que la pérdida de ingresos de los ayuntamientos y diputaciones provinciales sea compensada con cargo a los presu-
puestos generales del Estado.

- Bonificación del 50% de las cuotas de la Seguridad Social durante ocho meses.

- Tasación del seguro e indemnización del daño real en parcela en función de las exigencias comerciales, independientemente
de la franquicia establecida. Es decir, que se indemnice el 100% del daño real.

- Establecimiento de préstamos con interés subvencionado para los afectados.

- Subvención de los productos fungicidas usados para evitar daños adicionales en producción y plantación.

no se ha establecido ninguna medida para compensar direc-
tamente a los agricultores y ganaderos afectados. En este sen-
tido, reclama esta organización agraria apoyo para que puedan
recuperar su capacidad productiva, que se ha visto gravemente
afectada por los daños sufridos en sus explotaciones pues ya
se avanza una elevada pérdida de renta.

De este modo, LA UNIÓ ha propuesto un paquete de medidas a
las dos Administraciones, algunas de competencia estatal y otras
autonómica, que podrían servir a los afectados a superar este
episodio climatológico que tantos daños les han causado. 
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PLAGUES// Activades les mesures del pla de contingència

LA UNIÓ mostra la seua preocupació per la detecció 
del primer cas de Xylella fastidiosa de l’Estat a Mallorca

LA UNIÓ de Llauradors manifesta la seua preocupació des-
prés de la detecció del primer cas de Xylella fastidiosa en

l'Estat espanyol, concretament en l'illa de Mallorca. Es tracta
d’un bacteri amb un gran potencial destructor. / REDACCIÓ

El Servei de Sanitat Vegetal de Balears ha confirmat l'existèn-
cia en un centre de jardineria de Porto Cristo, municipi de Ma-
nacor a Mallorca, del bacteri de la Xylella Fastidiosa. El passat
6 d'octubre es va detectar un resultat positiu en les mostres
de tres cirerers ornamentals en jardí obtingudes en una ins-
pecció rutinària. El 4 de novembre el laboratori de referència en
bacteris fitopatogènics, que és el de l’IVIA, va confirmar que
pertany a la Xylella. L'origen de les plantes, segons ha indicat
el Govern balear, prové d'un altre viver de Tarragona i van arri-
bar a Mallorca l'any 2012, per la qual cosa la infecció s'ha
pogut contraure amb posterioritat una vegada ja en l'illa.

La Conselleria d'Agricultura es va posar en contacte imme-
diatament amb LA UNIÓ per a informar-li que s'havien activat
les mesures incloses en el pla de contingència contra este
bacteri, vigent des de juliol d'enguany, i que contemplen
nombroses actuacions en cas de detectar-se en el nostre te-
rritori, com és el control i destrucció del material vegetal en vi-
vers i centres de jardineria , principal focus de propagació
del vector, així com una rigorosa prospecció i monitoratge en
plantacions i jardins. En este sentit, ha traslladat a LA UNIÓ
que estan col·laborant estretament els departaments agraris

de Catalunya, Illes Balears i de la Comunitat Valenciana, jun-
tament amb el Ministeri d'Agricultura, per a evitar l'expansió
de la malaltia i eradicar el focus a les Balears.

El bacteri Xylella fastidiosa afecta a l'olivera i a la vinya, així
com als fruiters, entre ells els cítrics, i a nombroses plantes or-
namentals en diferents països i va ser detectada ja pel que es
referix a la Unió Europea a Itàlia en 2013, on ha causat la mort
de milers d'oliveres en el sud i a França en 2015, amb dos
brots a Còrsega i la Costa Blava. Recentment es va detectar
també a Alemanya. Fins a hui no havia sigut identificada a
Espanya.

La Xylella fastidiosa és un bacteri amb gran potencial de dany
econòmic per als cultius mediterranis. Es dispersa mitjançant
vectors (insectes xucladors) i ataca a diverses plantes de
gran viabilitat econòmica, com la vinya, l'olivera, l'ametler, la
prunera, el bresquiller i els cítrics, sense que existisquen ac-
tualment mètodes eficaços de curació. Per este motiu, a Ità-
lia i França només s'ha pogut actuar eradicant i cremant les
plantes contaminades i prohibint la circulació de plantes de
les zones afectades.

LA UNIÓ ve reclamant des de fa temps diverses mesures
sobre este assumpte, entre elles un major control i inspecció
en els vivers i una major dotació econòmica en els progra-
mes de sanitat vegetal inclosos en els pressupostos de les di-
verses Administracions Públiques. 

OLI// Previsions a la baixa respecte de l’any anterior

La campanya de l’olivar podria tindre un descens de collita 
superior al 40% en les nostres zones productores

LA UNIÓ de Llauradors va informar que la previsió de collita
per a la campanya de l’olivar indicava un descens del 40%

en relació a la passada en el conjunt de les nostres zones pro-
ductores; tot i que després la xifra podria anar més a la baixa
per les adverses condicions climatològiques. / REDACCIÓ

LA UNIÓ esperava així en una primera estimació una produc-
ció de 17.346 tones per les 28.893 de la campanya anterior. El
descens es deu fonamentalment a la sequera que patix la Co-
munitat Valenciana, que va provocar un quallat irregular de l'o-
liva a la primavera i ara comportarà un baix rendiment de l'oli.

El principal descens es preveu en la província de València, amb
una producció inferior en un 75% a l'anterior, la qual cosa sig-
nifica “una de les pitjors campanyes de la història” segons els
productors d’oli. En la província d'Alacant, la collita esperada
seria un 40% més baixa que la passada i en la de Castelló es
preveu un descens del 5%. En el context estatal, les previsions
diuen que la collita podria augmentar un 1%.

La forta i persistent sequera que s'arrossega seguix passant
factura a les diferents collites del camp valencià. En el cas de
l'oli, un informe de LA UNIÓ alertava fa unes setmanes d'unes
pèrdues de prop de 25 milions d'euros en les nostres zones
productores.

Esta organització professional agrària reclama un esforç a les
Administracions Públiques (Govern central i Generalitat) per a
compensar les pèrdues per la sequera i evitar així l'abandó de
més explotacions agrícoles i més professionals. Entre les me-
sures que reclama es troba la concessió d'ajudes directes,
ajudes de minimis, reducció del mòdul fiscal, condonació de
l'IBI, bonificació del pagament de les cotitzacions a la Segu-
retat Social o l'establiment de préstecs ICO amb interès sub-
vencionat. 
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camp valenciàACTUALITAT

CÍTRICS// Defensa dels interessos dels citricultors

4 de gener de 2017

LA UNIÓ va denunciar eixe dia que en la cadena de super-
mercats Dia es podien comprar taronges procedents de Sud-
àfrica en un estat lamentable. Tant en tendes físiques com en
la tenda online a nivell estatal es podien adquirir taronges de
la varietat Navel a 1,09 euros/kg, l'origen de les quals és la
República de Sud-àfrica.

Aquesta circumstància resultava totalment il·lògica en les
dates en les quals ens trobem, desmuntava tots els argu-
ments amb els quals es va intentar justificar la presència de
taronges en els nostres mercats quan ací no havien i con-
trastava amb la desastrosa campanya que patien els nostres
productors de cítrics, amb uns preus ruïnosos i tremendes
dificultats per a donar eixida comercial a la seua fruita.

La situació de la primera part de la campanya citrícola ha sigut
un absolut desastre per als productors i s'ha agreujat amb la
política comercial de certes cadenes de distribució comercial
i l'acord amb Sud-àfrica com ha traslladat públicament LA
UNIÓ durant els últims mesos. LA UNIÓ ha realitzat una in-
tensa campanya, i la seguirà fent, per a denunciar totes les
actuacions abusives o il·lògiques que trobe. Des d'aquestes
vendes de la gran distribució amb taronges sud-africanes o
d'altres països per aquestes dates, una cosa legal però poc
ètica, fins a la falta de contracte de compravenda o els can-
vis en les condicions del mateix utilitzant excuses absurdes.

3 de gener 2017

LA UNIÓ va presentar diverses denúncies contra empreses ci-
trícoles de la Comunitat Valenciana, davant l'Agència d'Infor-
mació i Control Alimentaris (AICA), per no formalitzar contractes
de compravenda en alguns casos o, en uns altres, per modifi-
car les condicions inicials estipulades en els mateixos.

LA UNIÓ demana a l'organisme del Ministeri d'Agricultura que
faça els controls i inspeccions requerits per a comprovar l'e-
xistència de contractes per escrit per part d'aquestes empre-
ses i, si és el cas, del compliment del seu contingut, en la

compra-venda de cítrics durant aquesta campanya de
recol·lecció i comercialització. Aquesta organització profes-
sional agrària esgrimeix les seues queixes d'acord amb l'es-
tablert en l'apartat 4 de l'article 2 i el Capítol I del Títol II de la
Llei 12/2013, de 2 d'agost, de mesures per a millorar el fun-
cionament de la cadena alimentària.

Les denúncies presentades per LA UNIÓ davant la AICA se
centren en l'absència de contractes, però també en algunes
pràctiques que determinades empreses comercialitzadores
de cítrics estan adoptant després de l'episodi de fortes plu-
ges i vents esdevinguts entre els dies 16 i 19 de desembre.
Aquestes empreses han utilitzat com a excusa els danys pro-
vocats per aquestes pluges en les parcel·les de cítrics sobre
les quals existia una relació contractual entre el llaurador i
l'empresa comercialitzadora, per a no recol·lectar la fruita que
encara està en bones condicions.

9 de desembre de 2016

LA UNIÓ va posar en coneixement del grup ROCA de la
Guàrdia Civil, a través de la Delegació de Govern, que in-
vestigue la possible existència d'empreses fantasma desti-
nades a la compra de cítrics per a la indústria de
transformació per si estigueren vulnerant la legalitat. Segons
va comprovar LA UNIÓ, a través de les queixes de diversos
citricultors, alguna d'aquestes empreses no sol·licita ni tan
sols als llauradors el document DATA que garanteix l'origen
lícit de la fruita, la qual cosa pot induir al fet que li “és igual
d'on i com procedisca la mateixa”. LA UNIÓ va traslladar al
Grup ROCA els fets i li instava a que s’investigue el procedir
de totes aquestes empreses per a veure si actuen dins de la
legalitat o si per contra comercien amb cítrics presumpta-
ment robats.

2 de desembre de 2016

LA UNIÓ i Ava van acordar iniciar una campanya de mobilit-
zacions de forma conjunta com a resposta a la greu crisi que
travessa l'actual campanya citrícola, marcada per l'enfonsa-
ment generalitzat de preus que pateixen els productors. Van

LA UNIÓ abandera les accions i les protestes 
en una campanya de cítrics desastrosa

Al llarg dels darrers mesos, LA UNIÓ de Llauradors i Rama-
ders ha desenvolupat un gran nombre d’accions de de-

núncia pública i protestes davant una campanya totalment
desastrosa per als productors de cítrics. Ha estat l’única orga-

nització professional agrària que ha tractat de defensar els in-
teressos dels citricultors de tot el nostre territori.  Per ordre cro-
nòlogic i començant pels més nous, a continuació es
desgranen totes les accions desenvolupades al respecte:
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sol·licitar reunions amb les empreses de la gran distribució a
través de les seues organitzacions ASUCOVA i ANGED, amb
el Comitè de Gestió i les Cooperatives a fi d'evitar pràctiques
abusives. També demanaren  reunions amb totes les Admi-
nistracions Públiques competents en matèria citrícola (Ministeri
d'Agricultura, Conselleria d'Agricultura i Delegació de Govern).

29 de novembre de 2016

LA UNIÓ va poder comprovar com en el centre comercial d'El
Corte Inglés de Castelló encara es venien cítrics de Sud-àfrica,
en aquest cas taronja, quan els productors valencians estan
tenint una campanya catastròfica agreujada per la climatologia
adversa dels últims dies. La fruita procedia de l'empresa citrí-
cola d'Almenara, Torres Hermanos. LA UNIÓ considerava una
absoluta falta d'ètica que tant el centre comercial com el co-
merç que les subministra permeteren que aquestes taronges
estiguen encara en els lineals dels supermercats.

24 de novembre de 2016

LA UNIÓ va detectar en dos centres comercials ofertes que
podrien vulnerar la Llei de la Cadena Alimentària, tal com va
remetre a la AICA i a la Direcció General de Comerç i Consum
de la Generalitat. En un cas es tractava d'una oferta de Al-
campo, coincidint amb el Black Friday, on 5 quilos de taron-
ges costaven 1,99 euros (0,40 €/kg) i un quilo de mandarines
s'oferia a 0,59 euros/kg. En l'altre establiment, Carrefour, es re-
galaven quatre quilograms de taronges per compres superiors
a 40 euros des del 18 fins al 27 de novembre. Són únicament
dos casos de les pràctiques de descomptes i ofertes que rea-
litzen les grans superfícies a costa dels productors. LA UNIÓ
no està en contra de les ofertes als consumidors sempre que
les paguen les cadenes de distribució i no els productors amb
el preu que reben. L'ús dels cítrics com a reclam per a que
aquestes cadenes tinguen més beneficis en altres productes
no pot ser a costa del treball i l’esforç dels llauradors.

Feia públic LA UNIÓ això coincidint amb la denúncia que els
preus de la campanya eren quasi un 30% inferiors als de les
mateixes dates de la passada campanya. Si l'inici de la cam-
panya ja va tindre preus més baixos, per exemple les cle-
mentines primerenques es van cotitzar a un 33% menys que
l'anterior, les coses han anat a pitjor conforme han passat les
setmanes per a la resta de varietats. La mitjana de descens
en el conjunt de totes les varietats és del 27% i si prenem en
consideració les dos predominants observem com la man-
darina Clemenules té un preu que és un 33% més baix i el de
la taronja Navelina un 20% inferior. A aquesta baixada de
preus cal sumar l'augment dels costos de producció del 10%
per als llauradors com a conseqüència de la sequera.

4 de novembre de 2016

LA UNIÓ de Llauradors reclama a la gran distribució que es-
pecifique clarament l'origen dels cítrics importats en els seus
establiments i recomana que demostre el seu compromís
amb la producció local i amb els consumidors aclarint, a més,
que la prescriptiva inspecció fitosanitària s'ha realitzat amb
totes les garanties en ports espanyols. Tal informació aporta-
ria valor afegit per als consumidors tant a les cadenes com
als operadors que acreditaren la seguretat fitosanitària dels
seus enviaments, la qual cosa serviria també per a donar res-
posta a la decisió formal de la Citrus Growers Association of
Southern Africa (CGA)-l'agrupació que integra a productors i
exportadors sud-africans- de qüestionar els mètodes de la
inspecció fitosanitària espanyola (MAGRAMA) i de desviar per
açò les seues exportacions cap a Espanya a ports amb con-
trols que se sap més laxos, com els de Setúbal (Portugal) o
Rotterdam (Holanda).

25 d’octubre de 2016

LA UNIÓ denunciava que les últimes dades facilitades per
la Comissió Europea revelen un fort creixement del valor eco-
nòmic de les importacions de cítrics de tercers països cap a
la Unió Europea i d'un any a un altre la facturació ha pujat
prop d'un 21%. Les xifres donades a conèixer per les autori-
tats comunitàries demostren que mentre les importacions fo-
ranes de cítrics de setembre de 2014 a agost de 2015 van
representar un volum de negoci d'1.668 milions d'euros, de
setembre de 2015 a agost de 2016 van aconseguir una xifra
de 2.035 milions d'euros. Dins d'aquestes dades també es
pot comprovar que les importacions de productes agroali-
mentaris procedents de Sud-àfrica van augmentar durant
aquest mateix període un 3,8%, després de passar de 2.396
milions d'euros a 2.487 milions, en bona part per l'increment
dels cítrics. Sud-àfrica exporta a la Unió Europea una xifra
de cítrics que varia segons les campanyes, però que va d'en-
tre 430.000 a 650.000 tones. Cal recordar que aquest país
acaba de signar un acord comercial molt avantatjós per als
seus interessos amb la UE pel qual amplia el seu període
d'importació fins al 30 de novembre amb una progressiva
disminució anual dels preus d'entrada fins a la seua total
desaparició en 2025.

Precisament com a teló de fons de les importacions d'agres
sud-africanes una representació de LA UNIÓ, encapçalada
pel seu secretari general Ramón Mampel i el seu responsa-
ble de cítrics, Carles Peris, es van reunir amb el president i
director de Port Castelló, Francisco Toledo i Roberto Arzo, res-
pectivament

camp valenciàACTUALITAT
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Citricultors de LA UNIÓ de Llauradors, procedents de totes
les comarques productores valencianes, es van concen-

trar el passat 16 de novembre al costat dels seus homòlegs de
la Unió de Pagesos davant la Representació de la Comissió
Europea a Barcelona. / REDACCIÓ

Protestaven els citricultors d’ambdues organitzacions integra-
des en l'àmbit estatal en la Unión de Uniones per la crítica si-
tuació de la campanya i per l’Acord comercial entre la Unió
Europea i Sud-Àfrica. Els productors van repartir cítrics en les
portes de l'Oficina -situades en el cèntric Passeig de Gràcia- i
una representació dels mateixos, amb el secretari general de
LA UNIÓ, Ramón Mampel i el responsable de cítrics, Carles
Peris, van celebrar una reunió amb el director de la represen-
tació de la Comissió Europea, Ferran Tarradellas.

Allí van lliurar un escrit dirigit al Comissari d'Agricultura, Phil
Hogan, en el qual proposen un nou protocol de relacions co-
mercials amb els estats de l'Àfrica Meridional (entre ells Sud-
àfrica) que continga una sèrie de punts que salvaguarden el
cultiu de cítrics en l'àmbit de la Comunitat i en la resta de zones
productores de l'Estat i de la UE. Sol·liciten en el document una
avaluació de l'impacte econòmic i ambiental de l'acord, l'esta-
bliment de contingents d'importació a partir d'octubre per a evi-
tar la pertorbació del mercat comunitari en el període de
comercialització de les varietats europees, protocol sanitari de
control de les importacions per a evitar l'entrada de plagues i
inspecció i control a través d'un únic port en la Unió Europea,
entre altres coses.

LA UNIÓ ha dut a terme en els últims mesos una intensa cam-
panya de suports entre totes les autoritats i administracions com-
petents en la matèria o susceptibles de pressionar, tant en l'àmbit
comunitari com estatal, autonòmic o local per a modificar este
acord. La possible entrada d'una plaga procedent de Sud-àfrica,
com la Taca Negra, ocasionaria un increment de costos als citri-
cultors de la Comunitat Valenciana de més del 22% en augmen-
tar els tractaments, la qual cosa faria pràcticament inviable el
cultiu en el nostre territori, segons un estudi de LA UNIÓ de Llau-
radors que va fer públic el mateix dia de la protesta.

Als possibles perjudicis econòmics de l'acord entre la UE i Sud-
àfrica, que LA UNIÓ ja havia calculat que estan en perill més de
124 milions d'euros per la competència deslleial en els mercats,
cal sumar els que podrien arribar en el cas que una plaga de les

existents a Sud-àfrica s'introduïra en els cítrics de la Comunitat
Valenciana. En este sentit, LA UNIÓ reitera que el nou acord,
aprovat recentment pel Parlament Europeu i mancant ratificació
dels Estats membres i els Estats africans, és molt lesiu per als
interessos dels citricultors valencians tant des del punt de vista
econòmic com des del fitosanitari per la possible entrada d'al-
guna plaga en el nostre territori.

L'ampliació del període d'importació des de Sud-àfrica fins al 30
de novembre, amb una progressiva disminució anual dels preus
d'entrada fins a la seua total desaparició en 2025, pot ser letal per
a la citricultura valenciana. Segons el parer de LA UNIÓ, l'amplia-
ció d'este període d'importació suposa la possibilitat d'entrada
d'alts volums de cítrics, de manera que provoquen la presència de
taronges sud-africanes en els mercats fins a més enllà de Nadal.
La possibilitat d'entrada de taronges procedents de Sud-àfrica
durant un mes i mig més és una eina evident de pressió dels
preus a la baixa en origen en mans dels intermediaris.

Ramón Mampel, secretari general de LA UNIÓ, assenyala que
“aquesta campanya ens hem lliurat en part de la plena com-
petència tardana de la taronja sud-africana perquè la sequera
en aquell país ha causat estralls i provocat una campanya
curta, però a partir de la pròxima veurem clarament les seues
conseqüències”. 

CÍTRICS// Campanya  en situació crítica

Protesta conjunta de LA UNIÓ i La Unió de Pagesos davant 
l’oficina de la UE a Barcelona
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LA UNIÓ de Llauradors celebró el acto conmemorativo 
de su 40 aniversario en Bonrepòs i Mirambell 

LA UNIÓ de Llauradors celebró el pasado 19 de noviembre
el acto conmemorativo del 40 aniversario de su nacimiento

en la localidad de Bonrepòs i Mirambell (l’Horta Nord), preci-
samente el mismo lugar donde se constituyó un 12 de no-
viembre de 1976. / REDACCIÓN

El acto contó con la asistencia de más de 300 agricultores y
ganaderos procedentes de todas las comarcas de nuestro te-
rritorio y una gran presencia institucional. En este sentido, in-
tervinieron a lo largo de la jornada conmemorativa el president
de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig; el president de les
Corts Valencianes, Enric Morera; el delegado del gobierno en la
Comunitat Valenciana, Juan Carlos Moragues; la consellera de
Agricultura, Elena Cebrián; la vicepresidenta de la Diputación
de Valencia, Maria Josep Amigó; el coordinador estatal de la
Unión de Uniones, José Manuel de las Heras y el alcalde de
Bonrepòs i Mirambell, Rubén Rodríguez.

También estuvieron presentes diversos alcaldes/esas de la Co-
munitat Valenciana; el secretario autonómico de Agricultura,
Francisco Rodríguez Mulero; el director general de Agricultura,
Roger Llanes; la directora general de Desarrollo Rural y PAC,
Maite Cháfer; el director general de Comercio, Natxo Costa; el
presidente de Cooperativas Agro-alimentarias, Cirilo Arnandis;
el portavoz de la Comisión de Agricultura de les Corts por parte
del Partido Popular, José Ramón Calpe y representantes del
mundo universitario, entre otros.

Antes del acto, los representantes de LA UNIÓ y las autori-
dades plantaron un árbol en el Parc de LA UNIÓ de Llaura-
dors, lugar donde ya se plantaron diez coincidiendo con el
décimo aniversario de la organización y otro árbol en la plaza
de la Llar.

Posteriormente intervinieron en nombre de los fundadores de
LA UNIÓ, Josep Maria Soriano y todos los secretarios genera-
les de la organización: Joan Ramón Peris (1976-1989), Toni Lo-
zano (1989-1992), Josep Botella (2008-2010) y el actual Ramón

Mampel (2010-actualidad). No pudo asistir por motivos de
salud Miquel Vilalta (secretario general de 1992 a 1998). Se
glosó también la figura de los ya fallecidos Lucio Monteagudo
(1998-2001) y Joan Brusca (2001-2008).

Ramón Mampel, secretario general de LA UNIÓ, dijo en el dis-
curso de clausura que “la historia de LA UNIÓ, la de antes y la
de ahora, queda escrita por toda su gente, por los que esta-
mos en los cargos y los anónimos, por su dedicación y su tra-
bajo, por la presentación de propuestas serias y profesionales
a las diferentes Administraciones para mejorar la renta de nues-
tro campo. La historia está llena de conquistas y de aciertos,
también de frustraciones y decepciones, pero pienso que des-
pués de más de 40 años de historia, LA UNIÓ continúa siendo
un instrumento básico de progreso social, de dignificación y de
consolidación de un sector como el agrario”.

La celebración del 40 aniversario concluyó con la actuación del
cantaor de Xàtiva, Pep Gimeno “Botifarra” y una comida con
productos valencianos. 
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GARROFA// Iniciativa pionera

LA UNIÓ ha presentat el projecte Garrofa Viva per a impulsar el
cultiu des del punt de vista econòmic, ambiental i turístic

LA UNIÓ ha presentat el projecte pioner Garrofa Viva que im-
pulsa, al costat d'altres institucions i entitats, per a fomentar

el cultiu de la garrofa des del punt de vista econòmic, me-
diambiental, saludable i turístic-gastronòmic. Cal assenyalar
que el territori valencià té la meitat de la superfície de garrofe-
res de tot l'Estat i que progressivament ha anat patint un procés
d'abandó que es vol revertir amb esta iniciativa. / REDACCIÓ

La presentació de Garrofa Viva sorgix en el marc de la cele-
bració de l'Any Internacional del Llegum, amb l'objectiu, en pa-
raules del secretari general de LA UNIÓ, de “revitalitzar el cultiu
de la garrofa a través de diverses vies: l'econòmica de viabilitat
i rendibilitat del cultiu, la d’investigació, l'ambiental, la turística -
rutes i gastronomia- i el vessant vinculat a la salut, a través de
la promoció d'una dieta saludable, sostenible i de productes
pròxims de la nostra terra”.

En la reunió de presentació d'este projecte, a part de produc-
tors de LA UNIÓ, van participar institucions com la Diputació
de València a través de Divalterra; corporacions municipals,
entre elles la d'Olocau (amb el seu alcalde Antonio Ropero) i
Coves de Vinromà (amb la seua alcaldessa Mónica Nos); en-
cara que també se sumen els Ajuntaments de Chiva, Borriol i
l'Alfàs del Pi que no van poder acudir. Destacar també la pre-
sència d'associacions com la Plataforma per a la Protecció i Es-
tudi de la Serra de Chiva i productors de garrofa de la SAT de

Borriol i la cooperativa de Càlig. De l'àmbit acadèmic, van par-
ticipar representants de l'Institut Valencià d’Investigacions Agrà-
ries (IVIA), amb el seu director Enrique Moltó i els investigadors
Domingo Iglesias i José Malagón; la Universitat Politècnica de
València, amb la investigadora del Grup de Microestructura i
Química dels Aliments, Isabel Hernando i la Universitat de Va-
lència, de la qual va estar en representació el vicerector de Par-
ticipació i Projecció Territorial, Jorge Hermosilla. Compta també
amb el suport de l’Agència Valenciana de Turisme (Conselleria
de Presidència). Experts en diversos àmbits com la gastrono-
mia, l'art o patrimoni també participen, i van estar l'historiador
Ferran Zurriaga o l'artista Núria Ferriol. La presentació d'esta ini-
ciativa pionera va concloure amb una degustació-exposició de
productes relacionats amb la garrofa amb persones que tre-
ballen i elaboren amb este cultiu i derivats (pasta fresca, re-
bosteria o cervesa, entre altres).

Tots els assistents van subscriure una declaració d'adhesió al
projecte “Declaració Garrofa Viva”, totalment oberta a altres en-
titats, institucions o ajuntaments. 

Declaració Garrofa Viva

El conreu de garrofera constitueix un emblema del territori valen-
cià. Quasi el 50% de la superfície de garroferes de l’Estat es troba

a les nostres comarques, on s’hi genera el 40% de la producció. El
paisatge d’aquest arbre mil·lenari, juntament amb l’arquitectura de la
pedra seca, s’ha convertit en patrimoni cultural del territori autonò-
mic. A més a més, desenes dels seus exemplars són susceptibles
a disposar de la protecció de la legislació d’arbrat monumental.

La garrofera, una espècie que pertany a la família de les llegumino-
ses, també presenta altres valors, com ara els ambientals. Entre ells,
la seua capacitat per mitigar els efectes del canvi climàtic gràcies al
seu paper com a embornal de CO2 i capacitat per a prevenir l’ero-
sió, la desertització, les inundacions o els incendis forestals. De fet,
la seua resistència a la sequera fa de la garrofera una espècie va-
luosa per a la recuperació de zones degradades. D’altra banda, la
garrofa té propietats saludables i dietètiques molt interessants, com
ara l’absència de gluten (apta per a celíacs), i la bellesa del seu pai-
satge també està esdevenint un recurs d’atractiu turístic.Tanmateix,
la pèrdua de rendibilitat de les garroferes ha portat a un abandona-
ment dels camps i, amb aquesta tendència, a la decadència d’un
paisatge característic de la Mediterrània, alhora que a la pèrdua d’un
recurs agrícola que podria tindre futur.

En el marc de la celebració en 2016 de l’Any Internacional de la Lle-
gum, LA UNIÓ ha posat en marxa el Projecte Garrofa Viva, l’objec-

tiu del qual és revitalitzar el sector de la garrofa a través de diverses
vies: l’econòmica, la investigació, l’ambiental, la turística –rutes i gas-
tronomia- i el vessant vinculat a la salut, a través de la promoció
d’una dieta saludable, sostenible i de productes pròxims de la nos-
tra terra. Per tots aquests motius presentem una declaració amb una
sèrie de punts clau per a desenvolupar en el temps i de forma coor-
dinada, amb totes aquelles entitats i persones interessades en
aquest cultiu tan nostre, com ara:

1.- Promoure accions a fi de trobar la viabilitat econòmica del con-
reu de la garrofa, així com també l’activitat comercial dels productes
vinculats a aquest fruit.
2.- Impulsar i donar suport a les iniciatives d’investigació en els ves-
sants agrícola, ambiental i de dieta saludable.
3.- Assumir un compromís en la protecció d’exemplars centenàries-
mil·lenàries o característiques i de senyalització de rutes turístiques
vinculades als seus conreus.
4.- Fomentar la gastronomia autòctona amb productes relacionats
amb la garrofa i els seus valors saludables alhora que potenciar el tu-
risme vinculat a aquest conreu.
5.- Divulgar mitjançant jornades, seminaris, o qualsevol altra ini-
ciativa de difusió i diàleg ciutadà, els valors de les garroferes. I,
paral·lelament, afavorir la unió i coordinació de tots els esforços
d’administracions, productors i investigadors des dels diversos
àmbits.
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GANADERÍA// Reivindicación histórica de LA UNIÓ

El Consell aprueba el anteproyecto de Ley de contratos 
de integración de la producción ganadera

El Consell ha dado su conformidad al anteproyecto de Ley
de la Generalitat de contratos de integración en el ámbito

de la producción ganadera, una reivindicación histórica de LA
UNIÓ y en el cual ha trabajado intensamente a lo largo de los
últimos meses. / REDACCIÓN

Una vez aprobado por el Consell, el anteproyecto de ley será
remitido al Consell Econòmic i Social y al Consell Jurídic Con-
sultiu para que determinen los dictámenes oportunos. La puesta
en marcha de la Ley de contratos de integración de la produc-
ción ganadera viene a dar respuesta a una demanda histórica
del sector ganadero para normalizar esta práctica y dotarla de
una mayor seguridad jurídica, además de potenciar su des-
arrollo y competitividad sobre todo en el aspecto exportador.

La tradición de los contratos de integración en la ganadería de la
Comunitat se inició a finales de los años 60 y principios de los 70,
tanto con empresas de la comunidad como de otras comunida-
des autónomas. Por ello, se hace necesaria la regulación de una
serie de facetas que requieren de acciones legislativas, no solo
para ordenar y dar validez a la costumbre, sino también para
adaptarla a las nuevas realidades socioeconómicas. Se trata de
un sistema en el que el productor pone las instalaciones y la
mano de obra, mientras grandes empresas le proporcionan los
animales, la alimentación y servicios veterinarios.

La presencia del sistema de integración en la producción ga-
nadera valenciana, que implica cerca del 70% de ésta y afecta
básicamente a la producción porcina y aviar, ha puesto de ma-
nifiesto la necesidad de mantener un marco jurídico que regule
estos tipos de relaciones contractuales. Así, se introducen las
adaptaciones necesarias para lograr mayores garantías de se-
guridad entre las partes y haciéndolas compatibles con los re-
querimientos legales vigentes de carácter sectorial que afectan
a la actividad ganadera, sobre todo en lo referente al ámbito

sanitario, la seguridad alimentaria y la protección del medio am-
biente.

Mayor equilibrio entre las partes

El Anteproyecto de Ley busca, sobre la base de la libertad de
pactos, lograr un mayor equilibrio entre las partes que intervie-
nen en la relación contractual, principalmente, mediante la de-
terminación de la forma escrita del contrato, la fijación de las
obligaciones que corresponden respectivamente al integrador
y al integrado y la obligación de estipulación en el contrato de
las demás obligaciones para determinar el alcance de sus res-
ponsabilidades.

La norma clarifica las responsabilidades entre las partes y ga-
rantiza la igualdad, a la vez que incorpora un modelo homolo-
gado de contrato y la creación de la Junta Arbitral de Contratos
de Integración de la Comunitat Valenciana, con el objeto de in-
tentar la avenencia entre las partes en aquellas cuestiones que
puedan acabar en litigio por problemas en su aplicación.

Asimismo, el texto aprobado por el Pleno del Consell contiene
un capítulo en el que se describen las características y la deli-
mitación del contrato de integración, el régimen jurídico, la
forma y duración del contrato, su registro y establece los con-
tenidos mínimos, así como el régimen de tenencia del ganado
y las causas de extinción. 

LA UNIÓ logra una reducción permanente de módulos fiscales
para la ganadería integrada

LA UNIÓ de Llauradors i Ramaders ha conseguido que el
Gobierno del Estado incluya dentro de un proyecto de

orden una rebaja permanente de los índices de rendimiento
neto establecido en el régimen de módulos del IRPF para la
ganadería integrada con efecto desde el periodo impositivo del
año 2016. / REDACCIÓN

Para los servicios de cría, guarda y engorde de aves se reduce
el índice un 12%, al pasar de 0,42 a 0,37; mientras que en los
servicios de cría, guarda y engorde de ganados, excepto aves
(incluye el porcino),ç se reduce el índice un 34%, de 0,56 pasa
a 0,37. En la Comunitat la práctica mayoría de las explotaciones
avícolas y porcinas se encuentran en régimen de integración.

LA UNIÓ presentó un informe hace dos meses, junto al resto
de organizaciones de la Unión de Uniones, donde se reflejaba
una tendencia al alza de los costes de electricidad o gasóleo
que se mantenían en el tiempo, lo que repercute directamente
en los beneficios percibidos por las explotaciones. Al encare-
cimiento de estos inputs hay que añadir los de la adaptación
a las nuevas normas de bienestar animal y bioseguridad en

las explotaciones. En dicho informe, y a pesar de la falta de
datos oficiales, la organización también incluía una evolución
de los ingresos recibidos por los ganaderos integrados en los
últimos años, con una manifiesta tendencia negativa. LA UNIÓ
ya había presentado a finales de 2014 otro informe al Ministe-
rio de Agricultura para la revisión de estos valores en las ex-
plotaciones integradas, teniendo en cuenta los ingresos y
gastos de éstas y el hecho que estos regímenes no habían va-
riado desde hacía quince años en el sector. A pesar de que el
Gobierno aprobó una rebaja de los índices, sólo fue anual en
aquella fecha.

Por tales razones, LA UNIÓ reclamaba una adaptación es-
tructural de sus módulos para estos sectores, tal y como ya
se hiciera el pasado año para el vacuno de leche y la patata.
El sistema de módulos del IRPF, el más adecuado por su
mayor simplicidad administrativa para las explotaciones de di-
mensión económica pequeña o mediana, debe ir adaptando
los índices que determinan el rendimiento fiscal a la nueva si-
tuación de costes productivos y precios, no sólo en el caso de
la ganadería en régimen de integración, sino también para
otros sectores. 
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LA UNIÓ intervé en la 
subcomissió de Ramaderia

La Comissió d'Agricultura de Les Corts ha constituït una sub-
comissió de Ramaderia per conèixer la situació del sector i

valorar propostes legislatives per este sector de vital importàn-
cia per a les nostres comarques. En ella participaran ramaders,
tècnics i experts en el sector. LA UNIÓ ja ha participat amb la
veu de la seua veterinària, Anna Gomar, qui va fer un anàlisi, en
este cas, de la ramaderia extensiva. Les diputades i diputats
van prendre bona nota i ara els toca legislar.

Reunió amb Medi Ambient per
la fauna salvatge

LA UNIÓ s'ha reunit recentmenamb el secretari autonòmic de
Medi Ambient de la Conselleria d'Agricultura, Julià Álvaro,

per que se consensue un pla de control per a minimitzar els
danys de la fauna salvatge cinegètica i no cinegètica en el
camp valencià. En este pla de control haurien de participar tots
els agents implicats, tant l'Administració com els llauradors, a
través de LA UNIÓ, o els caçadors. La solució del problema és
la col·laboració estreta de tots i en este sentit LA UNIÓ planteja
que tinga un àmbit provincial este pla per a guanyar en opera-
tivitat i donar solució a cada lloc concret.

Presencia masiva de carne de
cordero de otros países

LA UNIÓ ha denunciado la presencia masiva de cordero con-
gelado de terceros países. La autosuficiencia de cordero en

Europa fue del 87% en 2015 y se prevé que para el 2016 y 2017
sea del 88%, siendo el consumo ligeramente superior a la pro-
ducción. En nuestro territorio, según datos de 2015, teniendo
en cuenta la producción y la demografia, nos da un consumo
de 1,95 kg/cápita. La media estatal dice que el consumo es de
1,62 kg/cápita. Por tanto, la situación es de autoabastecimiento
más que cubierto y no tendríamos necesidad de encontrar
carne de importación en los estands de los supermercados.

Apicultura Ecológica en 
Villar del Arzobispo

LA UNIÓ, a través de su responsable sectorial Carlos Muñoz,
ha llevado a cabo en Villar del Arzobispo un curso de api-

cultura ecológica en colaboración con el Instituto Valenciano
de Investigaciones Agrarias (IVIA) y la participación del Comité
de Agricultura Ecológica de la Comunitat Valenciana (CAECV).
El curso ha despertado un gran interés y no se descarta repe-
tirlo en otra zona.



El sector vitivinícola es uno de los subsectores más impor-
tantes del agro valenciano con una penetración tal que es

clave para la economía de las zonas productoras por la gene-
ración de riqueza (económica, social, medioambiental, etc.)
que implica. Por ello, hay que apostar por trabajar en cosas que
le puedan beneficiar. / REDACCIÓN

Según el ESYRCE, en la Comunitat Valenciana se dedican al
cultivo de la viña 68.842 hectáreas, siendo de los primeros, tras
Castilla-La Mancha, a nivel estatal por extensión de cultivo. Esta
superficie de cultivo genera la producción de 2.700.000 de hec-
tólitros, según los propios datos del Ministerio de Agricultura,
Alimentación y Medio Ambiente de 2016 (hasta agosto).

El consumo de vino per cápita en el Estado español ha ido re-
duciéndose paulatinamente, pasando de 10,90 litros en 2004 a
8,88 litros en 2015, es decir, una disminución del 18,53% del
consumo per cápita en una década. Esta reducción del con-
sumo per cápita es del 27% en la Comunitat Valenciana, donde
en el mismo período ha pasado de ser 9,74 litros a únicamente
7,11 litros.

Esta bajada generalizada del consumo de vino influye negati-
vamente en la rentabilidad de los agricultores y por tanto en la
competitividad de sus explotaciones y, finalmente, en su renta.
Afecta de forma directa también a la distribución de la riqueza
en las zonas rurales.

Es evidente que el incremento del IVA en el 2012 afectó nega-
tivamente al consumo y una tasa del 21%, como es el caso, no
incentiva la compra de vino por parte del consumidor. En este
sentido, mientras el consumo per cápita de vino en la Comuni-

tat Valenciana en el año 2011 fue de 7,78 litros, en el 2012 bajó
hasta los 7,06 litros.

La Ley 37/1992, de 28 de diciembre, del Impuesto sobre el
Valor Añadido, en el apartado 1 de su artículo 91 sobre tipos im-
positivos reducidos reza literalmente:

Uno. Se aplicará el tipo del 10 por ciento a las operaciones si-
guientes:

1. Las entregas, adquisiciones intracomunitarias o importacio-
nes de los bienes que se indican a continuación:

1.º Las sustancias o productos, cualquiera que sea su origen
que, por sus características, aplicaciones, componentes, pre-
paración y estado de conservación, sean susceptibles de ser
habitual e idóneamente utilizados para la nutrición humana o
animal, de acuerdo con lo establecido en el Código Alimenta-
rio y las disposiciones dictadas para su desarrollo, excepto las
bebidas alcohólicas.

Se entiende por bebida alcohólica todo líquido apto para el
consumo humano por ingestión que contenga alcohol etílico.

Por otra parte, la Ley 24/2003, de 10 de julio, de la Viña y del
Vino, establece en las definiciones del artículo 2 que el vino es
un alimento natural:

e) «Vino»: es el alimento natural obtenido exclusivamente por
fermentación alcohólica, total o parcial, de uva fresca, estru-
jada o no, o de mosto de uva.

Por tanto, el IVA del vino debería establecerse dentro de los
casos susceptibles de tener un tipo de IVA reducido, actual-
mente del 10%, al tratarse de un alimento y no una bebida al-
cohólica.

Desde LA UNIÓ se propone, en consecuencia, la modificación
del artículo 91 de la Ley 37/1992, de 28 de diciembre, del Im-
puesto sobre el Valor Añadido, y redactarla tal y como se ex-
pone en la siguiente redacción del artículo 91 y que así se ha
trasladado ya al Congreso de los Diputados.

Artículo 91 Tipos impositivos reducidos

Uno. Se aplicará el tipo del 10 por ciento a las operaciones si-
guientes:

1. Las entregas, adquisiciones intracomunitarias o importacio-
nes de los bienes que se indican a continuación:

1.º Las sustancias o productos, cualquiera que sea su origen
que, por sus características, aplicaciones, componentes, pre-
paración y estado de conservación, sean susceptibles de ser
habitual e idóneamente utilizados para la nutrición humana o
animal, de acuerdo con lo establecido en el Código Alimenta-
rio y las disposiciones dictadas para su desarrollo, excepto las
bebidas alcohólicas siempre y cuando éstas no se consideren
alimento natural. 
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LA UNIÓ pide una bajada del IVA del vino para tratar de 
aumentar su consumo

Sumari

• LA UNIÓ ECHA EN FALTA EN EL
PRESUPUESTO DE CONSELLERIA MÁS
INVERSIONES PARA JÓVENES,
MODERNIZACIÓN O SANIDAD VEGETAL

• LA UNIÓ PIDE UN BUEN FUNCIONAMIENTO
DE LAS INFRAESTRUCTURAS EN LA VEGA
BAJA PARA EVITAR INUNDACIONES
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PRESUPUESTO 2017// Se reclama una mejor redistribución según las necesidades del sector

LA UNIÓ echa en falta en el presupuesto de Conselleria más 
inversiones para jóvenes, modernización o sanidad vegetal

LA UNIÓ de Llauradors i Ramaders destaca que el ligero au-
mento del presupuesto de la Conselleria de Agricultura,

Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural (CA-
MACCDR) para el próximo año debería concretarse en un in-
cremento de las partidas para incorporación de jóvenes, la
mejora de las estructuras agrarias y, sobre todo, en una mayor
apuesta por la sanidad vegetal y animal, así como en una
mayor inversión en el Instituto Valenciano de Investigaciones
Agrarias (IVIA). / REDACCIÓN

También considera LA UNIÓ que habría que crear un fondo de
emergencia con recursos propios de la Conselleria de Agricul-
tura para los autónomos y pymes agrarias ante crisis de mer-
cados, plagas o incidencias climatológicas no cubiertas por el
sistema de seguros agrarios.

Para la entrada de jóvenes en la actividad agraria en 2017 de-
bería dedicarse el doble de lo establecido para este año, es
decir, 20 millones de euros para cubrir todo el incremento de
demanda que hay. En la misma línea, los presupuestos de 2017
deben atender las demandas existentes de las ayudas a los
planes de mejora de las explotaciones agrarias, cuya normativa
todavía está a la espera de publicarse por parte de la adminis-
tración agraria y de la que dependen muchas inversiones.

Preocupa así mismo el bajo presupuesto en sanidad vegetal y
animal, insuficiente para luchar contra plagas o enfermedades
y prevenir las posibles amenazas de fuera. En este sentido,
desde LA UNIÓ se solicita un mayor apoyo a la sanidad vege-
tal dada la precariedad actual tanto en material como en tra-
bajadores e infraestructuras para luchar contra las plagas y
enfermedades que ya tenemos en el campo valenciano, pero
también para prevenir las actuales amenazas que tiene el sec-
tor agrícola en este asunto: Greening de los cítricos, Citrus
Black Spot, Xylella fastidiosa en leñosos, Vespa velutina en api-
cultura, Caracol Manzana en arroz, etcétera.

Por lo que se refiere al IVIA, del que todavía está pendiente la
modificación de la Ley del Instituto, LA UNIÓ se felicita del au-
mento del presupuesto del 17% en gasto de personal si al final
se concreta en la contratación de nuevos investigadores, pero
al mismo tiempo se critica la reducción existente de más de
711.000 euros en los capítulos dedicados inversiones, por lo

que al final “para qué queremos más investigadores si se re-
ducen las inversiones a ejecutar”.

El presupuesto de la CAMACCDR es de 316.033.660 millones
de euros y supera la barrera de los 300 millones de euros, cir-
cunstancia que ciertamente no se producía desde el año 2013.
Tiene un incremento global del 6,27% sobre el del pasado año.
Pero si tenemos en cuenta únicamente los programas agrarios,
se quedan en 228.265.790 millones de euros, lo que supone
sólo un 1,63% más que este año. Los presupuestos específicos
para medio ambiente crecen más de un 20% y los agrarios no
llegan ni al 2%.

Si nos circunscribimos al apartado exclusivamente agrario, el
presupuesto baja sobre el global de la Generalitat Valenciana
hasta el 1,29%, situándose a la cola y sólo por encima de la
Conselleria de Transparencia, de reciente creación. En el año
2002 representaba cerca del 5%.

LA UNIÓ de Llauradors cree que la Generalitat Valenciana debe
prestar más interés al sector agrario valenciano si lo considera
estratégico para la economía o el medio ambiente, “porque de
lo contrario los agricultores y ganaderos valencianos no podrán
salir de la grave crisis al perder competitividad y capacidad in-
versora, con la consiguiente pérdida de rentabilidad en sus ex-
plotaciones”.

Esta organización profesional agraria es consciente de la ne-
cesidad de tener un nuevo sistema de financiación autonómico
más equitativo, pero confía también en una mejora de los re-
cursos actuales que permitan rea li zar las inversiones necesa-
rias que relancen nuestra actividad empresarial agraria. 



Una de las comarcas más afectadas por el temporal fue la
comarca de la Vega Baja, donde tuvo graves consecuen-

cias para el sector agrario al producirse una inundación gene-
ral en toda la comarca, en parte debido a la falta de prevención
y al mal funcionamiento de las infraestructuras existentes,
según denunció LA UNIÓ. / REDACCIÓN

Las inundaciones han originado grandes pérdidas en cultivos
que han sido anegados por el agua y al quedar bajo la misma
provocará la pérdida de la cosecha; sobre todo en hortalizas
como alcachofas, brócoli, coliflores, coles, patatas, alfalfa, etc.,
además de los problemas derivados del exceso de humedad
que pueden afectar a producciones no anegadas o poco ane-
gadas por problemas de hongos, como es el caso de los cítri-
cos. Para LA UNIÓ es hora de hacer balance y conceder las
ayudas necesarias a los agricultores que les compensen de las
grandes pérdidas sufridas, pero también de ver lo que no se
ha hecho bien y empezar a corregirlo para que estos efectos
sean cada vez menos graves para la agricultura y para el resto
de la sociedad de la Vega Baja.

LA UNIÓ señala que las infraestructuras, los azarbes, no han
funcionado todo lo rápido y bien que deberían. Han evacuado
a gran velocidad el agua de las zonas más altas a las más
bajas, pero una vez allí las han estancado porque en su diseño
no se tuvo en cuenta su doble función: una para mantener el
sistema de avenamiento y evitar su encharcamiento con el fin
de mantener la productividad de las tierras y el segundo -e igual
de importante- el de hacer la función de desagüe de los gran-
des episodios de lluvias evitando la inundación de tierras.

Cuando se fueron transformando o canalizando no hubo un
plan general que coordinara estas actuaciones y previera cómo
tenía que ser su diseño y cada Comunidad de Regantes hizo lo
que más le interesaba.

Al final, aunque cumplen su función primera en las grandes llu-
vias, crean problemas a las zonas bajas que debían haber fun-
cionado eficaz y rápidamente para evacuar esta agua. Cabe
señalar que en la parte izquierda del Segura únicamente se han
producido las inundaciones por el agua caída y no como con-
secuencia del río.

Otro problema a juicio de LA UNIÓ ha sido la falta de informa-
ción veraz acerca del desarrollo de las jornadas de lluvia, pues
no hay que olvidar que la mayoría de agricultores viven en los
diseminados donde tienen su explotación y sus casas, pero
también la maquinaria de trabajo o los animales, entre otras
cosas. Ha existido desinformación y descoordinación por parte
de los diferentes responsables de las Administraciones, em-
pezando por la Confederación Hidrográfica del Segura que en
ningún momento ha facilitado una información clara de la evo-
lución de la riada. Cabe resaltar que un instrumento importante
como el Sistema Automático de Información Hidrológica
(SAIH) hace tiempo que no funciona, ni tampoco se ha ac-
tuado para desmentir rumores que crearon mucha alarma so-
cial como el del pantano de Santomera. Tampoco hay un plan
general de actuación en los diferentes municipios para poder
reaccionar en estos casos y menos todavía uno comarcal que
pueda actuar, coordinar y dar información. Con este plan se
habría corregido o intentado corregir las infraestructuras que
funcionen mal. 
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LA UNIÓ pide un buen funcionamiento de las 
infraestructuras en la Vega Baja para evitar inundaciones

Visita de LA UNIÓ al Centro de Control Biológico 
de Plagas de la Conselleria de Agricultura

Muy interesante y provechosa la visita que realizaron un
grupo de las sectoriales de cítricos y fruta de LA UNIÓ

de Llauradors al Centro de Control Biológico de Plagas de la
Conselleria de Agricultura en Caudete de las Fuentes y des-
pués también al IVIA. Conocieron de primera mano las técni-
cas de producción de machos estériles desde el inicio hasta
la preparación para la suelta en campo. Un proyecto bastante
desconocido pero enriquecedor, pionero y primordial para el
sector. 
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LA UNIÓ amb els sectors, amb
el territori

Ximo Bosch, sindicalista
històric de LA UNIÓ va
rebré el merescut guardó
de Llaurador d’Honor de
Cullera.

Xarrada informativa de LA
UNIÓ a Tavernes de Vall-
digna sobre l’acord de la

UE amb Sud-àfrica.

Un any més LA UNIÓ va
estar present en la tradicio-
nal Fira de la Jana.

Xarrada informativa de LA
UNIÓ sobre l’acord de la

UE amb Sud-àfrica a Oliva.

Xarrada informativa de 
LA UNIÓ sobre la plaga del

cotonet de les Valls a la 
Vilavella en col·laboració

amb la Caixa Rural, amb la
intevenció de Maribel
Deval, Cap de Secció 

de Sanitat Vegetal de la
Conselleria d'Agricultura. 

Reunió amb el grup de Compromís en el Congrés per a traslladar
les nostres propostes de Sanitat Vegetal, Assegurances Agràries i
Fiscalitat del Vi.



Proyecto Temporer de LA UNIÓ  de Llauradors

La Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas In-
clusivas, deposita su confianza en el proyecto TEMPO-

RER, de La Unió de Llauradors i Ramaders. Es un proyecto
que pretende promover la calidad y la mejora de las condi-
ciones sociolaborales de los temporeros agrarios inmigran-
tes, a través de la puesta a disposición de alojamientos
dignos y el fortalecimiento de las capacidades; así como di-
namizar las redes de colaboración interinstitucionales e im-
pulsar el desarrollo y sensibilización de la Responsabilidad
Social Compartida en el sector agrario.

El proyecto es una mejora del plan de gestión de tempore-
ros iniciado en el año 2000,  ha sido ejecutado en  la Co-
munitat Valenciana durante este año habiéndose realizado
e incorporado mejoras. Este año se ha incorporado a los

alojamientos el “espacio INTERACTUAT”, un espacio de
encuentro y diálogo en los alojamientos para avanzar de
forma inclusiva y,  gestionar la diversidad como un activo,
promoviendo la convivencia.Más de 1.500 personas han
participado de forma directa o indirecta en el proyecto,
como temporeros, empresarios y empresarias, volunta-
rios etc. 
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Reunió amb la Secretaria General del PPCV,
Isabel Bonig, per a analitzar temes de l’actua-
litat agrària del nostre territori.

Curs de pràctiques agro-
ecològiques de LA UNIÓ
a la Canalosa (Fondó de
les Neus).

Xarrades informatives sobre la ramaderia
ecològica a l’IES Segrelles d’Albaida.

Presentación de los vinos de Bocopa
en Alicante.

Xarrada informativa
de LA UNIÓ a
Simat de Valldigna
sobre el conflicte
varietal citrícola.

LA UNIÓ va estar present en
els actes celebració del Le-
vante de la Costera, Vall d’Al-
baida i la Canal de Navarrés.

Xarrada informativa de LA UNIÓ
sobre plans de millora en la Jana.

Xarrada de LA UNIÓ a Benassal
sobre la fiscalitat en el cultiu de la
tòfona.

El Secretari Autònòmic i el Director
General d’Agricultura de la Conse-

lleria d’Agricultura, Francisco 
Rodríguez Mulero i Roger Llanes,

respectivament, van estar presents
en el Consell Sindical de LA UNIÓ

per a presentar la nova Llei 
d’Estructures Agràries





El uso del ozono en la agricultura incrementa 
la productividad entre un 15% y un 40%

El uso de agua ozonizada en cultivos permite incrementar
la productividad de las explotaciones entre un 15% y un

40% si se llevan a cabo las metodologías adecuadas, tal y
como se ha constatado en mas de 250 cultivos estudiados
por ASP Asepsia. Esto se debe a que el ozono favorece la
oxigenación de las raíces, la mejor calidad del producto y
previene las enfermedades de la planta. Por otro lado, los
sistemas de ozono reducen los costes económicos debido
al ahorro en químicos, abono y agua de riego. Todo ello con-
tribuye a incrementar de forma significativa la rentabilidad
de la explotación.

Las principales aplicaciones del ozono en la agricultura son
la inyección de agua ozonizada en el riego y los tratamientos
foliares por pulverización (sustituyendo al sulfatado o al fu-
migado). El riego con agua ozonizada desinfecta las raíces
y el sustrato, lo que impide enfermedades causadas por hon-
gos o bacterias como Fusarium, pudrición bacteriana o
Phytophthora; mientras que su descomposición en oxígeno
asegura unas raíces nuevas y sanas hasta el final del cultivo. 

El ozono convierte el agua en desinfectante natural que eli-
mina de manera fácil y eficaz virus, bacterias, hongos, algas,
esporas y demás microorganismos. Hay que destacar que
debido a su naturaleza, el ozono no deja ningún tipo de re-
siduo químico. Al evitar los residuos, se evitan largas y cos-

tosas desinfecciones de suelos que impiden la producción
durante semanas y conllevan el cierre de las instalaciones.
Además, el ozono no produce impacto ecológico en la ex-
plotación ni afecta a las cualidades de los frutos; y al mismo
tiempo, mejora la eficiencia de la explotación agrícola y fa-
cilita el acceso a los mercados.

ASP Asepsia ha desarrollado un sistema de ozono para agri-
cultura innovador, con equipos fabricados en España por la
propia marca, que produce agua ozonizada  mediante un
control continuo a través de una sonda redox en el tanque
donde se mezcla el H2O con O3.
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Kubota presenta su gama de
tractores MGX III

La gama de tractores Kubota MGX III es la opción perfecta
para aquellos agricultores que buscan un motor de alto ren-

dimiento, una gran maniobrabilidad gracias a la solución Ku-
bota BI-speed, una alta capacidad de elevación y una
extraordinaria visibilidad próxima a los 360º desde la cabina, la
mayor en su segmento.

La nueva gama de tractores MGX III ha sido desarrollada para
suceder a la exitosa serie MGX II. Esta nueva oferta de producto
incorpora numerosas mejoras en el conjunto del tractor que re-
fuerzan y aumentan la cobertura de Kubota en el segmento de
media potencia, uno de los más importantes para la compa-
ñía. Esta gama de tractores baja por vez primera de los 100 CV,
abriendo nuevas posibilidades de mercado para el fabricante
japonés.

Con este lanzamiento, Kubota amplía la gama de cuatro a cinco
modelos de tractor para cubrir la horquilla que va desde los 90
a los 140 CV. Los modelos M95GX, M105GX, M115GX,
M125GX y M135GX están dotados de las prestaciones más de-
mandadas por los agricultores que proporcionan un mayor ren-
dimiento y una mejora de la productividad, más confort de
marcha y una completa visibilidad desde su gran cabina. Un
gran equipamiento para responder a todas las necesidades.

New Holland, en el congreso
anual por marca España

New Holland participó en el congreso anual de Multinacio-
nales por marca España, que este año ha llevado por título

“Las multinacionales: aceleradoras del crecimiento y la gene-
ración de empleo”. El evento tuvo lugar en la sede de MME y
contó con la presencia de la alcaldesa de Madrid, Manuela Car-
mena, el delegado de Economía y Hacienda, Carlos Sánchez
Mato, y el coordinador general de Alcaldía, Luis Cueto. Así
como con la participación de presidentes y consejeros de com-
pañías multinacionales, representantes de la administración y
agentes sociales. Entre otros temas, se debatió sobre el peso
de las multinacionales en la construcción de un nuevo modelo
productivo para España y la importancia de la transformación
digital y de la innovación para crecer y crear nuevos puestos de
trabajo. Asimismo, se presentó la red de ejecutivos españoles
en el extranjero.

Riccardo Angelini, director general de New Holland en España,
declaró que «lasmultinacionales juegan un importante papel en
las vertientes economía y social de los países en los que están
presentes. En el caso de New Holland, hablamos de una em-
presa que está presente en España desde hace casi 40 años
y que tiene más de 2.000 concesionarios repartidos entre más
de 170 países, lo que genera un enorme efecto de empuje en
toda la economía de dichos países».
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